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ПРОВЕРЯЕМ 
ВЫПОЛНЕНЙЁ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВ ХОРОШЕЕ НАЧАЛО-ПОЛОВИНА УСПЕХА

Готовясь к 50-летию Совет
ской власти, лесозаготовители 
комбината «Томлес» дали сло
во покончить с длительным от
ставанием и успешно выпол
нить принятые обязательства в

ОБЗОР ЛЕСОЗАГОТОВОК

честь славного юбилея.
Закончился первый квартал. 

Напряженный труд многоты
сячного коллектива увенчался 
успехом. Квартальный план по 
вывозке леса комбинатом вы
полнен на 104,5 процента, в 
том числе по деловой древеси
не — на 103,9. Сверх плана 
вывезено 107 тысяч кубомет
ров древесины, из них деловой 
— 72 тысячи. По сравнению с 
первым кварталом прошлого 
года деловой древесины выве
зено больше на 251 тысячу ку
бометров.

Улучшены все качественные 
показатели. Комплексная выра
ботка на одного рабочего, заня
того на лесозаготовках, соста
вила 165 кубометров при пла
не 149. Рост производительно
сти труда к прошлому году со
ставил 13 процентов. Эконо
мия от снижения себестоимо
сти товарной продукции — око
ло 600 тысяч рублей.

17 леспромхозов из 20, а 
также Усть-Чулымская сплав- 
контора перевыполнили квар
тальный план по вывозке дело
вой древесины.

Наилучших результатов, до
бились коллективы Тимирязев
ского леспромхоза, давшего 
10.200 кубометров деловой 
древесины сверх плана. Оре
ховского леспромхоза — 7..800, 
Чаинского — 13.500, Карга- 
сокского — 10.400, Парабель- 
ского — 12.500 кубометров.

Отрадно отметить, что отста

вавшие на протяжении ряда лет 
Белоярский, Молчановский и 
Ново-Тегульдетский леспром

хозы также дали большое коли
чество сверхплановой древеси
ны.

Благодаря чему, лесозагото
вители добились хороших ре
зультатов?

Успеху способствовала свое
временная и качественная под
готовка к зимним лесозаготов
кам большинства лесовозных 
дорог. Был сделан достаточный 
задел зимних веток и усов и 
проведен ремонт магистраль
ных .чесовозных дорог. На 
большинстве мастерских участ- 
КО'В построены гаражи для 
тракторов. Это позволило со
кратить до минимума простои 
рабочих из-за несвоевременно
го строительства дорог и из-за 
неисправности механизмов.

В первом квартале леспром
хозам дополнительно направле
но большое количество бульдо
зеров, трелевочных тракторов, 
лесовозных автомобилей, авто
бусов и другой техники. Поэто
му предприятия не испытыва
ли недостатка в основных меха
низмах, как это имело место в 
прошлом году.

Для доставки рабочих в лесо
секи выделено 44 новых авто
буса, а также закреплены спе
циальные поезда на узкоколей
ках, что позволило резко сокра
тить потери рабочего времени 
в пути.

Большую помощь лесозаго
товителям оказали предприя
тия Томска. Заводы — элек
тромеханический, манометро
вый, «Сибэлектромотор», под
шипниковый, «Томкабель» и 
другие послали в леспромхозы

по 15—20 человек рабочих. В 
лесу работало более 300 горо
жан. Оказали помощь также 
лесоперевалочные предприятия 
и сплавные конторы.

Решающее значение в дости
жении хороших показателей 
имел широкий размах юбилей
ного соревнования коллекти- 
во'в и отдельны.х рабочих. 
В движение двадцатитысячнн- 
ков включились 274 малые 
комплексные бригады. Боль
шинство из них успешно вы
полняет свои обязательства. 
Так, бригада Ергайского лес- 
пром.хоза, руководимая В. Ф. 
Гринкевичем, стрелевала. за 
первый квартал 8.886 кубомет
ров, бригада В. С. Корне
ева — 8.311. В марте эти кол
лективы дали рекордную выра
ботку. стрелевав по 3.700 кубо
метров. Бригада Героя Социа
листического Труда В. П. Яны- 
шевского из Каргасокского лес
промхоза- стрелевала и погру
зила кр^уинымщ пакетами 6.378 
кубометрбв Аеса при’ плане 
3.498, а,бригада Н. П. Марудо- 
ва из ЛаискоПо леспромхоза 
стрелевала 8.й̂ >7 кубометров, 
или дала два квартальных пла
на.

Большую роль в снижении 
себестоимости продукции во 
многих леспромхозах сыграло 
внедрение хозрасчета. Так, в 
Бе.чоярском -леспромхозе толь
ко за январь и февраль брига
ды, переведенные на хозрасчет, 
сэкономили топлива, материа
лов и запасных частей на 3.933 
рубля, а в Комсомольском лес
промхозе — на 4.688. В Мол- 
чановоком леспромхозе хозрас
четные бригады сэкономили 24 
тонны топлива, 1.710 метров 
троса и на 686 рубле!! матери
алов и запасных частей. В на
стоящее время в 14 леспром

хозах 330 малых комплексных, 
60 погрузочных и 120 бригад 
нижнего склада переведены на 
хозяйственный расчет.

Но сделано далеко не все. 
Три леспромхоза —Аргат-Юль- 
ский, Берегаевский и Линев- 
ский не справились с планом 
первого квартала. В этих пред
приятиях слаба организация 
производства, плохо содержат
ся и используются механизмы. 
Так, в Линевском леспромхозе 
не подготовили к зиме гаражей. 
На заводку тракторов затрачи
вается по часу и больше вре
мени.

Низок коэффициент техни
ческой готовности тракторов и 
автомобилей —0,6 — 0,7, вме
сто 0,8. Сменность лесовозных 
автомобилей составляет лишь 
1,7 вместо 2, а в некоторых 
леспромхозах, таких, как Ар- 
гат-Юльский, Комсомольский, 

лесовозные автомобили рабо
тают в одну смену.

Комбинат не выполнил пла
на по заготовке рудничного дол- 
готья. Недодано 54 тысячи ку
бометров.

В ряде леспромхозов грубо 
нарушаются правила пользова
ния лесосечным фондом. Пред
приятия продолжают платить 
большие штрафы. Например, 

только за два месяца этого го
да Ергайский и Молчановский 
леспромхозы уплатили по 18 
тысяч, а Белоярский и Васю- 
ганский •— по 6 тысяч рублей.

Лесозаготовители вступили 
во второй квартал юбилейного 
года. Несмотря на то, что план 
ниже, чем в первом квартале, 
выполнять его придется в усло
виях наступающей весенней 
распутицы. Решающим меся
цем будет апрель, когда надо 
выполнить более 40 процентов 
квартального задания. Сейчас

очень важно сохранить преж
нюю расстановку рабочих и 
механизмов до тех пор, пока 
можно возить лес по зимним 
дорогам.

Хорошо подготовился к рабо
те в апреле Молчановский лес
промхоз. Здесь усы на снеж
ном основании узкоколейной 
дороги ■ засыпаны опилками, 
вывозка по автомобильной до
роге производится только в 
ночное время и ранним утром. 
Одновременно строится узкоко
лейная дорога в летние лесосе
ки, вскрыта от снега летняя 
автомобильная дорога. На обеих 
дорогах приступили к созда
нию запасов хлыстов.

Необходимо в каждом лес
промхозе еще раз проверить 
состояние лесовозных дорог, 
тщательно изучить лесосечный 
фонд, до минимума сократить 
время на перебазировки в лет
ние лесосеки.

Многим леспромхозам, кро
ме выполнения плана лесозаго
товок, предстоит во втором 
квартале выполнить большие 
объемы работ по добыче живи-, 
цы и сплаву леса. В ближай
шие дни надо полностью закон
чить всю подготовку к этим ра
ботам. Много и других важных 
задан предстоит решить пред
приятиям во втором квартале. 
Нужно восполнить долг по 
ряду важных сортиментов, 
особенно по рудничному дол- 
готыо, выполнить большие объ
емы работ по капитальному 
строительству и ремонту жи
лых и культурно-бытовых зда
ний, благоустройству поселков.

Говорят, хорошее нача.ао — 
половина успеха. Леспромхо
зам предстоит упорно порабо
тать, чтобы закрепить и развить 
дальше достигнутое.

С О В Е Щ А Н И Е
и д ео л о ги ч е ски х
Р А Б О Т Н И К О В

в  ЦК КПСС состоялось =  
совещание идеологических Щ 
работников. На совещании =  
обсуждались вопросы идео- s  
логаческой работы в связи =  
с постановлением ЦК КПСС =  
«О подготовке к 50-летию =  
Великой Октябрьской социа- =  
листической революции». =

В работе совещания уча- =  
ствовали секретари ЦК ком- =  
партий союзных республик, =  
секретари ряда крайкомов, =  
обкомов, горкомов, партии, =  
руководители ряда мини- =  
стерсгв и ведомств, творче- S  
ских союзов, редакторы цен- s  
тральных газет. —

После краткогоJ , i  xv»-/!»_» вступи* zm 
\те.^ьного слава заведующего

м а с т е рс к о й  СОВХОЗА «ТУНГУСОВСКИИ» МОЛЧАНОВСКОГО р а й о н а  
БАИШц^^^ б ы с т р е е  ЗАВЕРШИТЬ РЕМОНТ ТЕХНИКИ. ИЗ МАСТЕРСКОЙ УЖЕ ВЫШЛО БОЛЕЕ 50 ТРАКТОРОВ, 4 КОМ-

'От7|елом ■ культуры ЦК =  
КПСС В. Ф. Шауро опытом =  
■работы партийных комите- S  
тов с творческими союзами =  
и учреждениями искусств в =  
связи с подготовкой к 50-ле- =  
тию Великого Октября поде- =  
лились в своих сообщениях S  
секретарь Ленинградского =  

обкома КПСС Г. А. Богда- =  
нов, секретарь ЦК КП Ук- =  
раины А. Д. Скаба, секре- S  
тарь ЦК КП Узбекистана =  
Р. Н, Нишанов, заведующий =  
отделом ЦК КП Литвы Л. К. =  
Шепетис. =

НА СНИМКАХ: ЛУЧШИЙ ТОКАРЬ С. Г. МАНЬКОВ. РЕМОНТ ТРАКТОРОВ В МАСТЕРСКОЙ СОВХОЗА.
Фото в. Ефименко.

На этом снимке вы видите 
макет стотьгсячника — Томско
го завода промышленных желе
зобетонных конструкций про
изводительностью 100 тысяч 
кубометров изделий в год. В 
центре — r-oiepasHbift главный 
корпус, длина которого 144 
Л1етра и ширина — 108. Слева 
— железнодорожные пути, 
склады цемента и заполните
лей, галерея подачи материа
лов. Справа — трехэтажный 
адм1инистративно-бьгтовой ко'р- 

пус, где расположатся конто
ра, клуб, столовая и другие по
мещения. Асфальтобетонные до
роги... Неподалеку березовая 
роща. Таким будет завод.

Он строится. Там, где осенью 
прошлого года было еще карто
фельное поле,—целый лес свай. 
Последня.я в фундамент гла1в- 
ного KOipnyca забита в конце 
марта. На забивке свай хорошо 
потрудились машинисты копро
вых установок А. Назаров и 
3. АбдрахманО’В, П. Крайничен- 
ко и М. Буймо'В, а также буль
дозерист в. Коваленко. На и.з- 
готовлении св.ай для стотысяч- 
ника ■ по-ударному работала 
бригада комсомольца М. Чер
нова.

ми постами, во втором — плит 
перекрытий, балок, ригелей, в 
третьем—стендовое производ

ство ферм и колонн.
Это предприятие будет по

ставлять в комплекте сборные 
железобетонные конструкции 
для строительства одноэтажных 
и многоэтажных промышлен
ных зданий. Иначе говоря, оно 
будет выпускать заводы. По
этому его и называют заводом 
заводов.

Ввод в действие стотысячни- 
ка позволит быстрыми темпами 
развернуть строительство Аси- 
новского лесопромышленного 

комплекса. Томского завода ре
зиновой обуви и других про
мышленных предприятий нашей 
области.

Вырисовываются контуры 
главного корпуса. Он будет со
стоять из шести типовых про
летов, в которых разместятся 
ocHOiBHOe производство сборных 
железобетонных конструкций, 
арматурных каркасов и блок 
вспомогательных цехов. В пер
вом пролете будет организова
но агрегатно-поточное произ

водство панелей, стен и покры
тий для промышленного строи
тельства с двумя формовочны-

Сейчас строители прораба 
Д. С. Кобелева спешат проло
жить железобетонную автомо
бильную дорогу, которая соеди
нит новостройку с городо.м. 
Бригада С. В. Тикина в отдель
ные дни укладывает более 50 
дорожных плит, что намного 
выше нормы. Как только доро
га будет закончена, развернет
ся строительство ростверка — 
верхней части фундамента. А 
дальше на очереди — монтаж 
колони и всего каркаса глав
ного корпуса.

Коллектив строительного уп
равления № 4 треста «Томск- 
промстрой», встав на трудовую 
вахту в честь 50-летия "Октяб
ря, изо дня в день наращивает 
темпы строительства томского 
стотысячника — гиганта строй
индустрии.

Я. м е ж е н н ы й .

На снимке: 
стотысячника.

макет томского

Фото в. Ефименко.

Д О М А  
ИЗ НОВЫХ ПАНЕЛЕЙ

На Фруизенском жилмассиве 
бригада Валентина Яворовского 
монтирует два дома кооперати
вов «Рассвет-1» и «Рассвет-2». 
Внешне они ничем не отлича
ются от других. На самом деле 
торцы этих домов монтируются 
из совершенно новых панелей 
— трехслойных, которые рань
ше в Томске не выпускались.

Наращиваггие мощностей 
крупнопанельного домостроения 
долгое время сдерживалось от
ставанием производства наруж
ных панелей. Специалисты 
объединения предприятий стро
ительных материалов в содру
жестве с Сибирским зональ
ным научно-исследовательским 
институтом экспериментального 
проектирования решили заме
нить стыкованные наружные 
панели из пенобетона на трех
слойные железобетонные. Эта 
замена будет проведена в четы
ре этапа. Первый этап — заме
няются торцовые панели, вто
рой — панели лестничных кле
ток, третий — балконные пане
ли, четвертый — все осталь
ные наружные. Одновременно 
будет осуществлен переход на 
новую, улучшенную серию 
крупнопанельных домов
1-464А.

Что это даст, какую выгоду

получат домостроители?
Во-первых, сокращаются сро

ки изготовления панелей. Если 
газобетонная панель находится 
в производстве 32 часа, то трех
слойная — 24. В торцах зда
ний вместо двух панелей будет 
ставиться одна. Выигрыш на 
каждом доме — 37 кубометров 
сборного железобетона. Во-вто
рых, появляется возможность 
знач)ительно улучшить внеш
ний вид наружных панелей за 
счет их облицовки плиткой, про
зрачным стеклом и другими ма
териалами. В-третьих, плани
ровка этой серии домов намно
го лучше и удобнее, чем серии 
«Я». В-четвертых, увеличива
ется долговечность зданий.

В разработку конструкции и 
освоение технологии изготовле
ния трехслойных панелей мно
го труда вложили главный ин
женер А. И. Гныря, его заме
ститель С. И., Яковлев, инже
неры-конструкторы и техноло
ги ОПСМ В. Ф. Томилов, Э. А. 
Кем, А. А. Кользеева, В. А. 
Еременко,. М. Я. Ермолаев, 
С. Н. Пинчуков, начальник це
ха Б. А. Тацеяко, мастер А. И. 
Вершинин и другие специали
сты. Это — их трудовой пода
рок 50-летию Великого Октяб
ря.

М. ЯКОВЛЕВ.

Подготовка к севу Б л а г о д у ш и е —п л о х о й  с о юз н  и к

По обсуждаемому вопро- =  
су выступили: секретарь Но- =  
вооибирского обкома КПСС =  
М. С. Алферов, секретарь =  
ЦК КП Армении Р. Г. Ха- g  
чатрян, секретарь Татарско- =  
го обкома'КПСС М. Ф. Ва- =  
леев, председатель Комите- =  
та по печати при Совете Ми- 
нистров СССР Н. А. Михай- =  
лов, секретарь ЦК КП Ка- g  
захстаиа С. Н. Имащев, пер- g  
вый заместитель пр’едседате- =  
ля Комитета по радновеща- =  

"f нию и телевидению при Со- g  
' вете Министров СССР Э. Н. g  

Мамедов, секретарь Ростов- =  
СКОРО обкома КПСС М. Е. =  
Тес.тя, председатель Коми- g  
тета по кинематографии при =  
Совете Министров СССР =  
А. В. Романов, секретарь g  
ЦК КП Белоруссии С. А. g  
Пилото-вич, министр культу- =  
ры СССР Е. А. Фурцева, за- =  
меститель начальника Глав- g  
ного политического управле- g  
ния Советской .Армии и Во- =  
енно-Морского Флота М. X. =  
Калашник и другие. g

В заключение на совеща- s  
НИИ с речью выступил кал- =  
дидат в члены Политбюро' =  
ЦК КПСС, секретарь ЦК g  
КПСС П. Н. Демичев. =

На севере в лесу и на полях 
еще лежит снег, но дыхание 
весны усиливается с каждым 
днем. Почернели дороги, места
ми колея заполнена вешней во
дой. Стремительно приближает
ся время весенних полевых ра
бот.

В совхозе «Каргасокский» в 
этом году посевная площадь 
пока невелика. Но было бы 
ошибкой думать, что сев может 
прюйти без напряжения. Нель
зя не учитывать, что сроки ве
сенне-полевых работ здесь на

много короче, чем в южных 
районах, да и погода часто бы
вает капризной. Кроме того, 
зяби поднято мало, значитель
ные массивы придется распахи
вать весной.

Но вот что удивляет: с под
готовкой к севу в совхозе не 
то'ропятся. Третьей ферме, ко
торая находится в деревне Ло
зунге, весной предстоит распа
хать около 400 гектаров земли. 
Для северных масштабов объ
ем работы немалый, если 
учесть, что ферма не так уж бо

гата техникой. Здесь имеется 
пять гусеничных тракторов и 
три навесных плуга. Тракторы 
заняты сейчас на вывозке ле
са, ни один из них не проходил 
технического ухода. Из грех 
плугов готов к работе только 
один. Для навесных плугов в 
районном отделении «Сельхоз
техники» нет отвалов, взамен 
предлагают отвалы от прицеп
ных плугов, но их надо еще по
догнать. Сеялки гоже еще не 
были в ремонте. Часть семя
проводов неисправна.

— Когда же будете готовить
ся к посевной? — спросили уп
равляющего фермой т. Зимен- 
са.

— Успеем. Времени еще 
много. Пока на юге области от
сеются, у нас все будет приго
товлено.

Такая же обстановка и на 
других фермах совхоза, но это 
не вызывает беспокойства у 
глав,ных специалистов. Они 
также считают, что спешить 
незачем, все будет сделано к

своему сроку. Но известно, что 
благодушие — плохой союзник 
в делах. Каргасокцы не имеют 
богатого опыта в земледелии, 
большими урожаями они не мо
гут похвалиться. А ведь теперь 
к совхозу совсем иные требо
вания. Для быстрого развития 
животноводства необходима 
прочная кормовая база. Закла
дывается она весной.

П. ВОРОНОВ, 
наш нештатный коррес
пондент.

ЕЩЕ НЕ ВСЕ ВОПРОСЫ РЕШЕНЫ
Прошло три месяца с тех 

пор, как в районе на базе вось
ми колхозов создано шесть 
совхозов. Как готовятся они 
провести весенний сев в юби
лейном году? На 1 апреля план 
ремонта тракторов в совхозах 
выполнен на 101 прюцент, за
вершается подготовка плугов, 
сеялок, культиваторов, лущиль
ников. Сейчас в хозяйствах по
ставлены на технический ос

мотр и текущий ремонт тракто
ры, которые были заняты зи
мой на разных работах.

В .хозяйствах разрабатыва
ются мероприятия по высоко
производительному использо

ванию техники. Решено с вес
ны этого года внедрить систему 
технического обслуживания 

машинно-тракторного парка ма- 
стерами-наладчиками.

Пополняется отряд механи
заторов. Недавно в районном 
объединении «Сельхозтехника» 
состоялся выпуск 30 трактори
стов, прошедших подготовку на 
четырехмесячных курсах. Все 
г̂ ’сеничные тракторы в совхо
зах будут работать в две сме
ны.

На весь яровой клин совхо
зы имеют сортовые семена, от

вечающие всем посевным стан
дартам.

Но в кривошеинсних совхо
зах сложилась крайне тяжелая 
обстановка с автомобильным 
транспортом. Свыше 30 машин 
неисправны, и ремонт их затя
гивается из-за отсутствия за
пасных частей. Медленно заво
зятся минеральные удобрения. 
В этом году планируется. вне
сти в почву 1.170 тонн мине

ральных удобрений—в пять с 
лишним раз больше, чем в 
прошлом году. Но вывозка их 
затягивается. Отдел снабже
ния объединения «Сельхозтех
ника» должен своевременно 
обеспечить со)вхозы нужным 
количеством минеральных удо
брений.

А. АПРИАСКО.
Крнвошепнскти1 район.

Опробован новый 
П Л А С Т

Северное месторождение нефти 
порадовало александровских развед
чиков обилием продуктивных пла
стов. На днях бригада А, А! Юсупо
ва, бурящая скважину Р -203 , на 
глубине 1 .900  метров опробовала 
пластоиспытателем новый горизонт. 
Получен хороший приток нефти, 
свидетельствующий о промышлен
ном значении пласта. Подробные его 
исследования будут проведены на 
других скважинах. Сейчас на сква
жине готовятся к испытанию еще 
несколько горизонтов.

С В Е Р Х П Л А Н О В А Я
П Р О Д У К Ц И Я

Трудовыми успехами ознамено
вали начало юбилейного года про
мышленные предприятия Томско
го района. Квартальный план по 
вьшуску валовой продукции вы
полнен на 107,7 процента. Страна 
получила сверх плана 17,5 тысячи 
кубометров деловой древесины, 
16 тысяч штук хозяйственной сте
клопосуды, 2 тысячи пар валяной 
обуви и много другой продукции. 
Запевалами юбилейного соревно
вания являются коллективы Мо- 
ряковского стеклозавода, Песьян- 
ското лестранхоза, Самусьской и 
Моряков ской ремонтных эксплуа
тационных баз флота, Тимирязев
ского леспромхоза.

В. ДЯГИЛЕВ. I!
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в  п о х о д ,  БЕРЕЖЛИВЫЕ!
Пусть каждый внесет к славному юбилею Советской власти свой вклад в общую копилку экономии

МАНОМЕТРОВОМ ЗАВОДЕ ПОХОД ЗА БЕРЕЖ
ЛИВОСТЬ НАЧАЛ п а я л ь н ы й  УЧАСТОК СТАРШЕГО МАСТЕ- 

ШАЛАГИНА. БРИГАДЫ РЕШИЛИ ЭКОНОМИТЬ ПРИ
ПОИ. ЧТОБЫ ПОДНЯТЬ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КАЖДОГО РАБО
ЧЕГО, В БРИГАДЕ ОФОРМИЛИ ЛИЦЕВЫЕ СЧЕТА ЭКОНОМИИ 
ЗА ПЕРВЫЕ ДВЕ НЕДЕЛИ СЭКОНОМЛЕНО БОЛЕЕ 50 КИЛО
ГРАММОВ ПРИПОЯ СТОИМОСТЬЮ СВЫШЕ 220 РУБЛЕЙ 
ЦИФРА МОЖЕТ ПОКАЗАТЬСЯ НЕБОЛЬШОЙ, НО СБЕРЕЖЕН
НОГО ЗА МЕСЯЦ ПРИЦОЯ ХВАТИТ НА ИЗГОТОВЛЕНИЕ 10 
ТЫСЯЧ УЗЛОВ МАНОМЕТРОВ.

НА СНИМКЕ (СЛЕВА НАПРАВО): БРИГАДИР И. КОРОВИНА 
ПАЯЛЬЩИЦЫ Е. ПУТИНЦЕВА, А. НИКОЛАЕВА, КОНТРОЛЕР 
ОТК А. ЦУКАНОВА, ПАЯЛЬЩИЦЫ С. ЧИРВА И А. ПЛАТИ- 
ЦИНА. Фото С. Ланцмана.

Л И Ц Е В О Й
С Ч Е Т
Э К О Н О М И И
ИЗ ОПЫТА РАБОТЫ ГРУППЫ НАРОДНОГО НОНТРОЛЯ
ТОМСКОГО МАНОМЕТРОВОГО ЗАВОДА

С 1 ЯНВАРЯ 1967 года наш за
вод перешел на новую систему 
планирования и экономического 

стимулирования. Это требует осо
бенно строгого режима экономии и 
бережливости. Но как вовлечь в это 
благородное дело каждого рабочего, 
служащего?

Поход за экономию и бережли
вость на нашем заводе начался в 
январе прошлого года, после опубли
кования постановления Комитета на
родного контроля СССР «Экономия 
к бережливость — важнейший фронт 
деятельности народных контроле
ров».

Помню, тогда собрали мы всех 
председателей цеховых групп и по
стов народного контроля, изучили 
это постановление, определили пути 
своих действий. Сразу договорились: 
успеха не добьемся, если не обра
стем активом, если не будем опи
раться на помощь партийных орга
низаций.

Систематические рейдовые провер
ки. гласность итогов рейдов, широ
кий показ участников похода за эко
номию и бережливость дали свои пло
ды. За прошлый год коллектив заво
да сэкономил 1.680 килограммов ла
туни, 20 килограммов придря сереб
ряного, 12 тонн эмали, 59 тысяч ку
бометров воды, много тепла — в об
щей сложности на 126 тыс. рублей.

Коллектив завода взял высокие 
юбилейные обязательства.

Группа народного контроля вновь 
собирает свой актив посоветовать
ся, как лучше организовать массо
вый поход бережливых.

27 января рабочие паяльного уча
стка цеха № 4 решили всем, до еди
ного, включиться в этот поход. Но 
как учесть вклад каждого? Решили 
открыть лицевые счета экономии в 
честь 50-летия Советской власти. 
Так и сделали.

Раньше припой для пайки узлов 
выдавался на весь, участок. И каж
дый паяльщик отливал для себя 
нужное количество полосок прдпря 
в течение смены. Сутками не вык
лючалась электропечь. Цех нес боль
шие непроизводительные расходы, 
зря тратилась электроэнергия, много 
отходов металла уходило в лом. Те
перь в течение двух-трех смен ртлд- 
ваются полоски припоя на месяц для 
всех бригад. Выдается припой паяль
щикам ежедневно строго по норме. 
Каждый рабочий ннает, сколько ки
лограммов металла сэкономил, с^соль-

ко он стоит. А весь участок сэконо
мил 180 килограммов — на 806 руб 
лей 83 копейки.

Инициативу паяльщиков подхва
тили другие. Лицевые счета эконо
мии открыли слесари-лекальщики 
цеха Nq 1 Л. А. Петров, Н. И. Ев
стигнеев, электроэрозионист Т. Ф. 
Процюк, слёсарь-сборщик цеха № 3 
В. М. Воронович, старший мастер 
зуборезного участка цеха № 5 Я. Е. 
Чудзин., наладчик того же участка 
Б. П. Барышевский и многие другие.

Обнародовать опыт добрых хозяев 
нам помогает многотиражная газета 
«За коммунистический труд». Она 
замечает каждый шаг участников по
хода. А  15 февраля газета опубли 
ковала страницу под заголовком 
«Экономия—.чакон нашего хозяйст
вования». Страница подготовлена 
рейдовой бригадой народных контро 
леров.

Резервы экономии есть на каждом 
рабоче.м месте. Старший мастер 3 V -  
борезного участка цеха №  5 Я. Е. 
Чудзин начал экономить дефицитные 
модульные фрезы. По предваритель
ным подсчетам, в год это сбережет 
2 тысячи рублей. Наладчик этого 
участка тов. Барышевский обязался 
экономить зубострогальные резцы.

Слесарь-сборщик цеха JVb 3 В. М. 
Воронович давно замечал, как много 
теряет завод из-за некомплектной 
подачи корпуса и дна одного из при
боров. Не раз обращал он внимание 
на это начальника производства и 
других руководящих товарищей, но 
всегда был ответ -/■бдин: «Это ме
лочи». Сейчас, когда завод перешел 
на новую систему хозяйствования, 
тов. Воронович обратился в завод
скую группу народного контроля с 
предложением внести изменения в 
технологию изготовления прибора. 
На лицевой счет слесаря-сборщика 
Вороновича записана солидная сум
ма экономии.

В цехе М? 3 рабочие эксперимен
тального участка ОТК обнаружили 
в ящиках с мусором цветной метал
лолом. Народные контролеры извлек
ли из них 3 килограмма цветного 
металла. Это вызвало необходи
мость посмотреть, что делается на 
наших свалках. И вот дворовый ра
бочий Д. М. Белов собрал на му
сорных свалках не одну сотню кило
граммов цветного и черного метал
лолома.

Борясь за экономию и бережли
вость. н<|чал|1 ник ОТК т. Буланцев 
В. М. внес предложение отменить 
одну из прокладок упаковки мано
метра, что, не ухудшая качества, даст 
экономии картона на 2.195 рублей. 
Тов. Бородина, член «Комсомоль

ского прожектора» т. Реэинкина вне
сли предложение, которое дает воз
можность сэкономить на 1.142 руб
ля лакокрасочных материалов.

Завод включился в общественный 
смотр экономии и бережливости, ко
торый будет продолжаться до 1 ок
тября 1967 года. Партийное бюро 
завода 29 марта на своем заседании 
утвердило заводскую смотровую ко
миссию. Ее возглавляет секретарь 
партбюро завода т. Дашевский Л. С.

Мы будем продолжать упорную 
работу за экономию каждого грамма 
металла, каждой копейки народных 
денег. В 1967 году завод должен 
ежемесячно сдавать более 100 тонн 
черного металлолома и около 65 
тонн — цветного. Кроме того, по 
приказу министра нам установлено 
дополнительное задание — 80 тонн 
черного металлолома.

В январе мы сдали черного метал
лолома 98 тонн, цветного—75 тонн, в 
Феврале—соответственно 111 тонн и 
80 тонн. У нас создана комиссия, ко
торая выявляет металлолом и спи
сывает непригодные к дальнейшему 
использованию машины, оборудова
ние, металлоконструкции и т̂ . д.

Начальники цехов' тт. Евтушенко, 
Плешков, Попов, Ширман мобили
зовали коллективы на сбор металло
лома. А вот до сознания начальника 
цеха JVb 3 тов. МартЫнко и руково
дителей цеха 5 это не доходит. 
Здесь ежедневно вместе с мусором 
выбрасываются на свалку десятки 
килограммов цветного металла.

Народные контролеры цехов, чле
ны штаба «Комсомольского прожек
тора», как только стает снег, тща
тельно проверят территорию. Загля
нем на склады, изучим инвентариза
ционные ведомости оборудования, ор
ганизуем провеоку цехов, мест сбора 
металлолома. Ни одного килограмма 
металла не должно ржаветь, пор
титься?

Мы илем навстречу 50-летию Ве
ликого Октября. Выполнение и пере
выполнение плана по всем показате
лям — наша задача. Естественно, 
народные контролеры стараются, что
бы в снижении себестоимости изде
лий завода, улучшении их качества, 
быстрейшей реализации продукции 
был их весомый вклад.

Е. СИМОН.
председатель группы народного 
контроля Томского манометро
вого завода.

«КУДА ХОЧУ, 
ТУДА И К А ЧУ...»

ОТНИ автомашин — легковых, пассажирских, грузовых — еже
дневно курсируют по городским и загородным трассам. На этот 

раз наше внимание привлекли ведомственные машины. Куда они дер
жат путь, насколько целесообразно используются?

Самое бойкое место — загородная автопассажирская станция. Тут 
можно встретить машины любых марок и любых организаций. Вот 
подкартвает новый автобус ПАЗ-652 за номером 89-99, принадле
жащий облсовпрофу. Подвыпивший шоФер М. С. Петров быстрень- 

У^^^ивает желающих поаехать до Курлека. С пассажиров собра
но 20 рублей 50 копеек. Правда, доехать до Курлека Петрову не 
удалось: с помощью оаботников Кировского районног(> отдела ми.\и- 
ции его задержали. Петров не оправдывалея: сказать ему было не
чего. Зато водитель другой машины—ГАЗ-69 № 12-40—А. В. Сте- 
пичев ударился в амбицию. «Машина моя, личная —куда хочу, туда 
качу»,—заявил он, хотя этот «газик» принадлежит областному коми
тету ДОСААФ. Видимо, Степичев действительно привык считать 
государственную машину личной и не раз использовал ее в корыст
ных целях.

По личным делам приехал на служебной машине водитель А. М. 
Теляк (обком профсоюза лесной, бумажной и деревообрабатывающей 
промышленности). ~

Этот список можно продолжить. Рабочий день давно закончился, 
а сюда, к вокзалу, стекались «газики», легковые и даже грузовые ав
томобили, принадлежащие различным организациям. Не надо быть 
особенно наблюдательным, чтобы понять, что большинство шофе
ров приехало сюда отнюдь не по служебному делу.

А^что дел^етс_я ка загородных тоассах? Вот ча полном ходу влетает
ринадлежит тресту «Зап-в Шегарку ГА З:6^и№ ,71г22.. Машинд п

сибсельэлектрострои». Думаете, это руководители треста спешат в 
колхозы и совхозы по служебным делам? Нет, в машине две женщи
ны. «Мать и жена».,.—, представил их шофер А. П. Казак.

Руководители организаций, которым п7)инадлежа¥ машины;' ‘̂ 1vio- 
гут заявить: мы-де ни при чем. это шоферы недисциплинированные, 
они ездят без нашего ведома. Тем хуже. Руководители обязаны кон
тролировать, как используется вверенный им транспорт, на чей счет 
списываются бензин и амортизационные расходы.

К сожалению, некоторые начальники сами подают плохой пример. 
В феврале заместитель директора прибооостроительного техникума 
тов. Азаренко заказал автомобиль ГАЗ-51 № 27-79 из автохозяйства 
№ 7 якобы для нужд техникума. Когда машина подошла, он поехал 
за чурочкой на карандашную фабрику и в общем продержал госу
дарственную машину 4 часа. Когда его спросили, как он будет рас
считываться за автомобиль, он, не смутившись, ответил:

— Очень просто: выпишу товаро-транспортные накладные по 
часовой оплате за счет техникума.

Но ведь, т. Азаренко, чурочку-то вы увезли к себе на квартиру!
Необыкновенную доброту проявляет начальник автохозяйства 

№ 4 т. Шахматов, разрешая механику колонны т. Никифорову 
пользоваться государственной машиной для личных нужд. Не менее 
странная позиция и у начальника эксплуатации таксомоторного пар
ка т. Тарасова. Из-за его попустительства неправильно используется 
ГАЗ-69 № 42-00.

Мнимая доброта руководителей, позволяющих так бесконтрольно 
использовать ведомственные автомобили, плодит любителей «левых» 
рейсов, наносит большой моральный урон воспитанию водителей в 
духе бережного отношения к государственной собственности. Чело-' 
век постепенно привыкает путать свой личный карман с государст
венным.

Н. САРАЕВ,
зав. нештатным отделам общественного транспорта нашей газеты.

Ф О Т О О Б Ъ Е К Т И В  О Б В И Н Я Е Т
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13 т ы с я ч -
В г р я з ь !

У важ аем ая редакцит^?
П рош у н апр ави ть  к  

нам корр еспо нде нта  с 
фотоагшаратом» чтобы  

запечатлеть  на месте, 
к а к  безобразно отн о 
сятся ко  л ь н у  на стан 
ции Т у га н . Больно см от
реть, к а к  у н и ч то ж а е тся  
народное добро. И кто  
ж е  • это делает? Сами

хозяева льна из совхо
зов «С ибиряк»  и «Заря» 
Т о м ско го  района .

С. ТА Ю КИ Н . 
н а ч а л ь н и к  ж елезнодо

р о ж н о й  стан ци и  Т уган .

Мы побы вали в Т у га - 
Не и убедились р спра- 
вед л игрсти  письм а  на
ч а л ь н и ка  станции.* Воз
ле ж е л е зн од ор ож н ого  
п ути  о гром на я  разва
ленная ку ч а  снопов  — 
ты ся ч а  двести центне
ров « си б и р ско го  ш елка» 
(На сн и м ке  - -  слева).

По стебе льку  лен уб и 
рали с поля, ж е н с ки е  
р у к и  береж но  вязали 
его , составляли в с ус 
лоны , скирд овал и , рас
сор ти ровы вал и  по дли

не и вновь связы вали. 
Зим ой т р а кто р ы  д остави
ли снопы  на стан ц и ю  
для о тп р а в ки  на льно
заводы . С нопы  с т а с ки 
вали тросам и, в та п ты 
вали в сн е г и гр я зь  
т р а к т о р а м и . ' Т р а кто р и 
сты  «С ибиряка» ездили 
по  л ь н у  «Зари». Т р а к 
то р и сты  «Зари» перема
лывали гусе н иц ам и  лен 
«С ибиряка»... Нам не 
удалось застать  сам их  
в и н о в н и ко в , но следы 
Их налицо. Убедитесь в 
этом , в з гл ян ув  на фо
тогр аф ию .

К а ж д ы й  сноп  — это 
тр и  кил о гра м м а  льна. 
За ка ж д ы й  сноп  платят

рубль. Но совхо зы  не 
пол учат эти х  денег, тр и 
надцать ты ся ч  рублей 
втоптаны  в гр я зь . С тра
на лиш ил ась  ты ся ч  к и 
лограм м ов вол окна . На 
п ути  к  заво.цу лен пре
вратили в назоз.

Остается н азвать  фа
м илии д ир е кто р о в  и 

гл а вн ы х  а грон ом ов  сов
хозов , чей лен йы види
те на сн и м ке . Д и ректор  
совхоза «С ибиряк»  —

Опять
эта т а р а ...

А. П. М а сал ы ки н , глав
ны й  а грон ом  - -  И. Н. 
С уров. Д и р е кто р  совхо
за «З аря»— В. И. О вчин
н и ко в , гл авны й  а гроном  
— И. И. И сикеев.

Ф ото в .  Е ф и м ен ко .

С ко л ь ко  о ней идет 
разговоров ! К а к  она 
«нам озолила» глаза  то 
м ичам ! К а ки е  неудобст
ва и сп ы ты в а ю т  ж и тел и  
дом ов, где распол ож е
ны  м а га зи н ы : тара  за
гром о ж д ает  проход ы , 

захлам ляет дворы , об 
я щ и к и  сп о ты ка ю тся  и 
взрослы е, и дети. Ветер 
р а зн о си т  с т р у ж к и , соло
м у , б ум а гу . Вез это п р и 
дает гр я з н ы й , неряш л и 

вы й вид дворам и ул и 
цам.

И к о  всем у прочем у 
тара  с то и т  денег. К а ж 
ды й из э т и х  я щ и ко в , 
что  свалены  на дворе 
м агазина  № 16 (прос
п е кт  им. К ирова, 53) Том
с ко го  га стр он ом торга , 

с тоит  от 10 ко п е е к  ДО 
рубля. (С ним ок в цент
ре).

Если пр ой ти  по  го ро 
д у  и посм отреть на «ты 
лы» то р го в ы х  то ч е к , 
везде м о ж но  увидеть 
одно и то  ж е . Когд а  ж е  
ко н ч и тся  захламление 

города тарой?
Ф ото Ф, Х и три н еви ч а,

...и  бросили
как попало

С по рти вн ы й  зал том 
с ко й  ш ко л ы -и н те р н а та  

№ 3 рем он тир ует  пер
вы й у ч а с т о к  рем строй- 
управл ения , где началь
н ико м  тов . Войко. Боль
ше месяца назад во двор 
на у л и ц у  П у ш ки н а , 46, 
р е м о н тн и ки  завезли 10 
кубом етров  половой рей
ки  и бросили  ее. К а к  
бросили — видно на 
сн и м ке  справа.

А . КУЗНЕЦОВ. 
Ф ото Ф. Х и три н еви ч а.

гЗА ПРОСТОЙ ВАГОНОВ — ШТРАФ

в О Б Л А С Т Н О М  КОМ ИТЕТЕ  
Н А Р О Д Н О Г О  К О Н Т Р О Л Я

Некоторые предприятия и 
организации Томска не обеспе
чивают разгрузки вагонов и не 
вывозят своевременно грузы с 
железнодорожных станций. 
Только в прошлом году ваго
ны простояли сверх нормы 
904.451 вагано-час. Предприя
тия и организации выплатили 

Заза это Западно-Сибирской же
лезной дороге штраф — 290 
тысяч рублей.

Не улучшилось положение и 
в новом году. В январе простои 
составили 103 тысячи вагоно- 
часов, за что взыскано штрафа 
около 40 тысяч рублей. Осо
бенно часто простаивают ваго
ны на Томском лесоперевалоч
ном и деревообрабатывающе.м 
комбинате. За это предприятие 
наказано на 37.832 рубля.

Крайне неудовлетворительно 
организуют погрузку и разгруз
ку вагонов завод «Томкабель», 
контора «Росбакалея», каран
дашная фабрика, контора мате
риально-технического снабже
ния комбината «Томлес», база

облурса, дрожжевой и ликеро
водочный заводы.

Проверка показала, что ра
ботники томских железнодо- 
рощрых станций 'неоперативно 
информируют коллективы о 
прибытии грузов. Все . это в ко- 
нечно.м итоге выключает из 
оборота многие вагоны, нано
сит большой ущерб государст
ву.

Областной комитет народно
го контроля принял к сведению 
заявления руководителей пред
приятий о том, что они обеспе
чат надлежащий порядок в по
грузке и разгрузке вагонов, а 
также потребовал от руководи
телей станции наведения поряд
ка на железной дороге.

За ущерб, нанесенный госу
дарству длительной задержкой 
вагонов, на заместителя дирек
тора Томского ЛПДК Р. Н. Ко
шелева, заместителя директора 
завода «Томкабель» т. Свято- 
чевекого А. Е. произведен де
нежный начет в размере полу
месячного оклада.

■ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

С В М Н ЬИ в  К Е Д Р А Ч Е
Наши колхозы располагают 

большими лесными массива
ми. Правления многих хозяйств 
эксплуатируют леса варварски, 
зачастую вырубают их без 
учета хозяйственной целесооб
разности. Нужны дрова — ру
бят здоровые деревья, хотя ря
дом на полях лежат груды вы
корчеванных деревьев при ос
воении новых земель. Почему 
бы их не использовать на дро
ва?

А посмотрите, что делается 
в кедрачах. Областная газета 
не раз писала об отношении 
руководителей колхоза имени 
XXII съезда КПСС Кожевни- 
ковского района к батуринско- 
му кедрачу. В самом его цент
ре воздвигли свинарники. Воз
мущение жителей села Батури
на, предупреждения лесхоза, а 
также решения Кожевников- 
ского райисполкома не произ

вели впечатления на колхозное 
правление. Оно продолжало 
строительство скотопомещений, 
а в 1964 и 1965 годах, раскор
чевав около трех гектаров кед
рача, правление построило 
там механизированный ток, куз-, 
ннцу, телятник. Теперь под кед
рачом на площади около 5 гек
таров сплошной свинарник.

В лесах колхоза «Заветы 
Ленина» в течение пяти лет 
были вырублены ценные сосно
вые и кедровые насаждения.

До каких пор в Кожевников- 
ском районе будут губить кед
рач и другие ценные лесона
саждения? Или Кожевников- 
ский райисполком не в состоя
нии призвать к порядку руково
дителей, которые не хотят вы
полнять его пешений? j

Т. ДЖЕРИХОВ. i

■ ЧИТАТЕЛЬ ПРЕДЛАГАЕТ

РАСПЛАЧИВАТЬСЯ—
В И Н О В Н Ы М

На улицу Чулымскую и пе
реулок Вокзальный г. Томска 
пришли строители СУ-13. 
Можно бы р>адоваться, что в 
нашем районе тоже началось 
большое строительство, а мы, 
признаться, горькими слезами 
плачем от проделок строите
лей. На первых порах они ста
ли рвать краном линию элек
тропередач, которая питает до
ма по улице Чулымской. Как 
крановщик оборвал провод, ви
дели мастер Казаков и прораб 
Ракевич. Но это их ни капель
ки не встревожило. Когда я 
стал им говорить, что ведь про- 
вод-то лежит на земле под. на
пряжением, а значит, и до беды 
недалеко, они грубо сказали: 
«Не твое это дело». А в пять 
часов ушли по домам. Приш
лось мне, старику, вызывать 
аварийную команду из горэлек- 
тросетей и в ожидании, когда 
она приедет, три часа стоять у 
оборванного провода.

На другой день строители 
оборвали провод на Вокзаль
ном переулке. И .тоже ничего 
никому не сказали. 18 марта 
оборвали электрический ввод в 
дом№ 15 по улице Чулымской, 
и мы без малого сутки сидели 
без огня. Когда я спросил у ра
ботников горэлектросетей, по
чему они не принимают мер, 
чтобы пресечь хулиганство, там 
ответили, что «СУ-13 аккурат
но платит нам за восстановле- 

'■ние обрывов».
Да, но ведь платит из госу- 

дат5ственного кармана, а не за 
счет виновного. Подобный по
рядок приучает многих строи
телей безответственно отно
ситься к порученному делу. 
Иначе чем объяснить ту вопию

щую бесхозяйственность, не
ряшливость в их работе?

Приведу еще пример. Нема
ло сил и средств было затраче
но на благоустройство дороги, 
что ведет к аэропорту. Ее заас
фальтировали, в одном месте 
насадили березовую рощу. И 
вот строители СУ-13 асфальто
вую дорогу завалили глиной, а 
в рощу бульдозеристы сталки
вают со строительной площад
ки все, что под руку попадет, 
портят молодые березки.

По улице Чулымской «Гнд- 
родорл1ост» проложил гравий
но-профилированную дорогу с 
кюветами, озеленил улицу" И 
ее работники СУ-13 'загрязни
ли так, что по ней ни пройти, 
ни проехать. Так как кюветы 
завалены, вешняя вода катит в 
подвалы жилых домов.

Я много лет прожил на све
те, но такого бесхозяйственно|*6 
подхода к делу еще не ви.тел. 
Обидно, когда из-за равноду
шия отдельных строителей 
страдает государство, — ведь 
те деньги, что в прошлом уш
ли на асфальтирование доропн 
ремонт проводов, и те, что в 
будущем уйдут на очистку ас
фальта от грязи, восстановле
ние проезжей части дороги и 
тротуаров, березовой рощи.— 
народная собственность.

Спрашивается, почему за не
радивость отдельных кранов
щиков, бульдозеристов СУ-13 
должно расплачиваться псу- 
дарютво, должны страдать и 
терпеть неудобства ни в чем не 
повинные жители? Пусть за это 
расплачиваются виновные.

А. КЛЕНЧИН,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



С Е Л У - В Ы С О К У Ю  К У Л Ь Т У Р У

КРЕСТЬЯНИН ВОШЕЛ В НОВЫЙ ДОМ

к

Нам очень хочется поделиться своей радостью: 
недавно наша семья получила от колхоза новый 
дом, в котором три комнаты, кухня, сенцы с кладо
вой, есть необходимые надворные постройки. Квар
тирную плату колхоз берет небольшую — за месяц 
с нас высчитывают около четырех рублей. По прав
де сказать, о таком жилье мы никогда и не 1«|ечта- 
ли. Бывало, приедешь в гости в город к родным 
или знакомым, кто полз'чил благоустроенные квар
тиры, и не налюбуешься; просторно, удобно, чисто. 
И думалось: не скоро придет к нам в деревню такая 
жизнь. Ведь исстари в деревне как заведено? Сру
бил избу в четыре стены, и тут тебе все: и кухня, и 
горница, и спальня. Мужики, которые с достатком, 
рубили пятистенные дома. Но и в них планировка 
была самая примитивная; в первой половине—кух
ня, а во второй — так называемая горница. Зай
дешь в избу, и сразу все на виду: чугуны, кастрю
ли, лохани.

Мы тоже имели пятистенный дом. Старый он, 
уже заваливаться стал. Да и тесно в нем было — 
семья у нас большая, одних ребятишек семь душ. 
Построить новый — достатку не хватало. Теперь в 
нашей деревне многие построили себе дома или пе
рестроили старь1е. Колхоз помогает и деньгами, и 
лесом, и транспортом. Особенно обновилась дерев
ня после того, как председателем у нас стал Влади
мир Иванович Лещеня. Он очень заботится о жилье 
колхозников.

Теперь в нашем колхозе создана строительная 
бригада, которая воздвигает жилые дома. К пяти
десятилетию Советской власти многие ' колхозники 
справят новоселье.

Пришло цремя, когда и у крестьянина квартира 
стала не хуже, чем у городского жителя. Правда, у 
нас пока нет водопровода, канализации, асфальта. 
Но верим, что скоро и эго все будет. А наши хозяй
ки будут готовить пищу на газовых плитах.

У сельского жителя есть одно важное преиму
щество — приусадебный участок. Можно посадить 
столько деревьев, что весь дом будет утопать в зе
лени. Весной мы непреме:Нно посадим деревья и 
ягодники. Верезд, черемуха, калина, хвойные де
ревья — все это у нас недалеко, можно выкопать 
саженцы. Думаем посадить также яблони ранет. 
Саженцами крыжовника, смородины, малины обе
щают поделиться соседи.

Хорошо стало жить в деревне. Заработки вполне 
достаточные, меняется культурный облик села, ухо
дит в прошлое старый деревенский быт. От чистого 
сердца мы говорим спасибо партии и нашему родно
му Советскому государству, которому нынче испол
няется пятьдесят лет.

Н. КАДОЧНИКОВ, 
тракторист колхоза «Гигант» Шегарского района.

Е  СТЬ в газетах хорошая рубри
ка; «Письмо позвало в доро- 

1Т ». Чаще всего она ставится над 
материалами, где разбирается какая- 
либо жалоба или конфликт мораль
ного порядка. А мне захотелось по
бывать в новом доме колхозного ме
ханизатора Николая Петровича Ка
дочникова, разделить с его семьей 
радость, поговорить о проблемах 
сельской жизни.

Дом Кадочниковых стоит на ули
це имени Мичурина. Улица эта ро
дилась год назад, все дома здесь но
вые. Полина Григорьевна, жена Ка
дочникова, встретила приветливо, но 
немного смутилась.

—  Ой, да у нас смотреть-то не
чего! Еще то.чько начали устраи
ваться. Стены не оштукатурены, 
ждем тепла, тогда возьмемся за от
делку дома. Да и мебель еще не по
купали. Уж когда приберем все, по
красим, тогда на семейном совете 
решим, какую мебель заводить. Но
вый дом хочется получше обста
вить...-

Полина Григорьевна охотно пока
зала комнаты. В них действительно 
уютно.'

Свою радость Николай Петрович и 
Полина Григорьевна уже выразили 
в письме. И наша беседа шла в ос
новном о том, что нужно еще сде
лать, чтобы жизнь в новом доме 
действительно отличалась от преж
него деревенского быта. П -хотя хо
зяева все повторяли: «Мы и этим
довольны, нам и этого счастья хва
тит», но нет-нет, да и загорятся их 
ВЗГЛ.ЯДЫ мечтой о будущей сельской 
жизни.

Крестьянин вошел в новый дом. 
Жилищный фонд наших сел быстро 
обновляется. Только за последние 
два-три года в колхозе «Гигант» 
свыше шестидесяти семей получи.чи 
новые, улучшенные квартиры. До

бротные дома появились в Карга- 
ле, Трубачеве, Мало-Брагине.

Но культура села —  не только 
но'вый, благоустроенный дом. Это и 
общий вид поселка, его благоустрой
ство, это и комплекс культурно-бы
товых учреждений. И самое главное 
—  высокая моральная и духовная 
культура жителей села.

В связи с развитием жилищного 
CTpoiHTenbCTBa на селе возникает 

, множество больших и малых про
блем. Прежде всего о генеральном 
плане застройки села. Четыре года 
назад В. И. Лещеня, будучи еще 
председателем небольшого колхоза в 
селе Каргале, дал заявку в Томскую 
землеустроительную экспедицию на 
составление генерального плана. И 
только на днях в Каргалу пришел 
•этот. план. За это время, как гово
рится, iraoro воды утекло. Произо
шло объединение колхозов; в «Ги
гант» влилось три колхоза. За это 
время многое построено. Приходи
лось привязку отдельных объектов 
производить по частям, не имея 
представления об общих контурах 
села.

Если посмотреть на новую улицу 
в Каргале, то создается впечат.че- 
ние, что она возникла й'ихийно. Мо
жет быть, каргалинцы обидятся; де
скать, корреспондент не преминул 
плеснуть ложку дегтя в бочку с ме
дом. По думается, что улица буду
щего села должна выглядеть инаце. 
Во-первых, она очень узкая, пали- 
саднички небольшие. А хотелось бы 
видеть село хорошо озелененным, 
чтобы по обеим сторонам улиц шли 
аллеи.

Каргале, можно сказать, повезло. 
Хотя и с опозданием, но план заст
ройки центральной усадьбы теперь 
есть. А многие хозяйства не имеют 
генеральных планов застройки даже 
центральных усадеб, и нет ясности, 
когда такие проекты будут.

Но моадо ли вести строительство 
без общей перспективы, без плана? 
Как будет выглядеть главная улица? 
Где разместить магазины, культур
но-бытовые учреждения, какой уго
лок отвести для детских учрежде
ний, где соорудить спортивный ком
плекс, в каком месте будут сель
ская площадь, сад, скверы? Все это 
должно быть заранее определено, 
рассчитано, нанесено на карту, что
бы не лепить как попало и не пере
делывать потом.

Кто же должен разрабатывать ге
неральные планы застройки сел? 
Областной отдел по делам строи
тельства и архитектуры, как отве
тил тов. Богданович, занят разра
боткой проектов по застройке лишь 
районных центров. Да и то не рань
ше, чем через два года, эти планы 
могут быть выданы райисполкомам.

Для колхозов и совхозов проекты 
разрабатьгеают три организации: 
Томская экспедиция Новосибирского 
проектного института «Оибгипро- 
сельстрой», облмежколхозпроект и 
Томская землеустроительная экспе
диция. Но ни в одной из этих орга
низаций мы не могли познакомиться 
хотя бы с одним полностью закон
ченным генеральным планом заст
ройки центральной усадьбы колхоза 
или совхоза.

«Оибгипросельстрой» разрабаты
вает проекты для совхозов. Недавно 
этой организации поручили готовить 
проекты для колхозов Асиновского и 
Зырянского районов. Три-четыре го
да назад «Сибгипросельстрой» раз
работал для многих совхозов гене
ральные планы застройки централь
ных усадеб. Но все они забракованы 
Новосибирским проектным институ
том, переработка же проектов непо
мерно затянулась. К составлению 
планов застройки колхозных сел 
здесь еще не приступали..

Облмежколхозпроект, как ответил

руководитель этой организации тов. 
Крузман, вообще планировкой строи
тельства центральных усадеб колхо
зов не занимается.

—  У нас нет условий для. плодо
творной работы, —  сказал он. И в 
самом деле обстановка в этой орга
низации крайне неприглядная. По 
штату здесь 63 работника. Многие 
специалисты не имеют рабочего ме
ста. Свыше 30 работников ютятся 
в одной комнате, часть аппарата за
нимается в помещении на ипподро
ме, где нет даже телефона, оста.чь- 
ные специалисты работают на дому.

Проектные организации в основ
ном заняты разработкой планов по 
сооружению производственных и 
культур1го-бытоБых объектов. Со
ставление же генеральных планов 
застройки сел затяптвдется. Но дело 
это не терпит дальнейшего отлага
тельства. Следует, видимо, объеди
нить усилия специалистов всех трех 
проектных организаций,' работаю
щих для села, с тем, чтобы ускорить 
разработку генеральных планов за
стройки, а также изготовление про
ектов жилых домов, культурно-бы
товых учреждений.

Хочется высказать несколько за
мечаний по другим вопросам. О при
усадебном участке. Очень уж уны
ло выглядит больщинство усадеб си
бирской деревни. Возле дома не
сколько грядок овощей, а вся ос
тальная площадь засажена картофе
лем. Ни деревца, ни кустика, ни 
цветника. Кое-кто усадьбу нового 
дома старается обнести глухим забо
ром, который отнюдь не украшает 
улицу, а лишь портит ее. Можно 
ведь приусадебный участок сделать 
садом. Конечно, должно быть место 
под овощи. Но основную массу кар
тофеля молгно садить в поле, в спе
циально отведенном месте под кол
лективные огороды.

Теперь о расположении надвор

ных построек. В новых усадьбах 
в селе Каргале они расположены 
неудачно, рядом с сенцами. Весь 
двор объединен с сенцалш общей 
крышей. Выход из квартиры идет че
рез двор, как обычно во всех сибир
ских деревнях. Прямо у  крылы.^ 
свшьи, утки, куры, грязь, навоз. А 
из-за сплошной крыши никогда сю
да не заглянет луч солнца. Во ihhq- 
гих российских деревнях делают дра 
выхода из дома; один— парадный, 
на улицу, второй —  непосредствен
но в скотный двор. Это очень удоб
но.

У сельского жителя подвились 
новые заботы: как лучше обставить 
■новую квартиру. Старую, отживщую 
свой век мебель не хочется вносить 
в новый дом. Но купить мебель в се
ле не так-то просто. Завозят ее 
очень мало. Шегарскнй промкомби
нат освоил изготО'Вление мебели 
современных образцов. Но произ
водственные мощности его малы. К 
тому же, потрафляя старьщ вкусам, 
здесь продолжают изготовлять шка
фы, комоды и шифоньеры старых 
фасонов с аляповатой резьбой и 
В'Севозможньгаи завитушками. Во- 
лей-нево.лей приходится брать такую 
мебель. Сельский* житель много те-: 
ряет времени на поиски нужных 
ему вещей. Вазкно, чтобы предприя
тия местной промышленности быст
рее увеличивали производство мебе- 
.та и. предметов домашнего обиход,а, 
лучше изучали спрос сельских тру
жеников. Торгующим организациям 
следует улучшить доставку товаров 
на село, на.чадить торговлю по заяв
кам.

В ньгаеш'нем, юбилейном, году на
мечены большие мероприятия по 
строительству в селах, повышению 
их культуры. И надо прилолсить 
много сил и энергии, чтобы все 
наметки претворить в жи.знь.

М. МАЛЬЦЕВ.
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Т е л е п е р е д а ч а ,  п о с в я щ е н н а я  

50“Летию Октября, в Н ью -Й ор ке
НЬЮ-ЙОРК, 6 апреля. (ТАСС)'. 50-й годовщине Ве.тикой Октябрь- 

и.ской социалистической революции была посвящена значительная 
часть телевизионной программы, переданной вчера по нью-йоркской 
городской станции. На вопросы американских и иностранных кор
респондентов отвечал постоянный представитель СССР при ООН 
Н. Т. Федоренко.

Строительство социализма н коммунизма в Советском Союзе, под
черкнул он, является важнейшей составной частью мирового револю
ционного процесса. Мощь нашего государства, его пример и авто
ритет, его активность на международной арене, поставленные на с.чу- 
жбу идеалам социализма, приобретают все большее значение для рю- 
шения мировых проблем в интересах трудящихся всех стран.

Советский Союз, указал Н. Т. Федоренко, начиная с ленинского 
Декрета о мире, проводит внешнюю политику, основанную на новых 

■у принципах отношений между нарюдами — на принципах равнопра
вия, суверенитета и невмешательства во внутренние дела.

Солидарность с народом Вьетнама
БЕРЛИН. Правительство ГДР 

резко осуждает расширение 
агрессии США во Вьетнаме и 
требует немедленного и безогово
рочного прекращения бомбарди
ровок ДРВ и террористических 
актов против населения Южного 
Вьетнама. Об этом говорится в 
опубликованном здесь заявлении 
правительства ГДР. «Руководст
вуясь принципами пролетарского 
интернационализма, — подчерки
вается в этом документе, — ГДР

будет и впредь оказывать вьет
намскому народу поддержку в 
его справедливой борьбе».

ПХЕНЬЯН. Американские им
периалисты после совещания на 
Гуаме продолжают эскалацию 
войны во Вьетнаме на новой, еще 
более опасной стадии, пишет га
зета «Нодон синмун». С другой 
стороны, они разглагольствуют р 
«мирных переговорах», пытаясь 
обмануть общественное мнение и 
оправдать расширение преступ
ной войны.

Единственный путь к восста
новлению мира во Вьетнаме, ука
зывает газета, заключается в том, 
чтобы американские империали
сты безоговорочно прекратили 
бомбардировки ДРВ и другие на
правленные против нее военные 
действия, вывели свои войска и 
войска стран-сателлитов из Южно
го Вьетнама признали Националь
ный фронт освобождения Южно
го Вьетнама и предоставили вьет
намскому народу право самому ре
шать свои дела.

Открытие сессии «группы 
ядерного планирования»
ВАШИНГТОН, 6 апреля. 

(ТАСС). В помещении государст
венного департамента открылась 
сегодня первая сессия так назы
ваемой «группы ядерного плани
рования» Североатлантического 
военного пакта. За стол перегово
ров, которые будут вестись два 
дня, сели министры обороны 
США, Англии, Канады, Италии, 
Голландии, Турции и ФРГ.

«Группа ядерного планирова- 
:щя> была создана по инициативе 
акериканского правительства на 
п/рошлогодней декабрьской сессии 
совета НАТО. Это своего рода ус
тупка Вашингтона западногерман
ским реваншистам, добивающимся 
доступа к ядерному оружию.

По мнению местных обозревате
лей, на данной сессви Макнамара 
вновь подвергнется усиленному 
нажиму со стороны своего «са
мого лояльного гостя» .—  мини
стра обороны ФРГ.

Раздосадованный крахом идеи 
«многосторонних ядерных сил» 
НАТО и обеспокоенный возмож
ностью заключения договора о не
распространении ядерного оружия, 
Бонн намерен всерьез добиваться 
на переговорах согласця Соеди
ненных Штатов на создание «ев
ропейских ядерных сил», в кото
рых ему принадлежала бы веду
щая роль.

Работа «группы ядерного пла
нирования» окутана покровом та- 
инственностя и секретности. Уст
роители вашингтонской сессии, 
видимо, заботятся о том, чтобы 
вынашиваемые в недрах западно
го атомного клуба планы не ста
ли достоянием мировой обществен
ности.

Письмо вице-президенту С Ш А
ПАРИЖ, 6 апреля. (ТАСС), и флот преднамеренно и система

тически бомбят мирное населе
ние».

Жорж Фишер обвиняет прави
тельство США в разрушении се
веровьетнамских школ, больниц и 
других гражданских сооружений, а 
также в применении против мир
ного населения запрещенных меж
дународными конвенциями видов 
оружия — газа, напалма и оско
лочных бомб.

В связи с предстоящим пребы
ванием вице-президента США в 
Париже автор письма обращается 
к нему с требованием «разъяс
нить перед лицом мирового обще
ственного мнения позицию Сое
диненных Штатов и объяснить 
причины, по которым американ
ское правительство не приняло 
обоснованных предложений, содер
жащихся в письме президента Хо 
Ши Мина, направленном 15 фев
раля 1967 года президенту 
США».

Война, которую Соединенные 
Штаты ведут во Вьетнаме, являет
ся актом агрессии, противореча
щим международному праву. Уста
ву ООН и Женевским соглашени
ям, подчеркивает секретарь меж
дународной комиссии по расследо
ванию фактов, относящихся к вой
не во Вьетнаме, Жорж Фишер в 
письме на имя вице-президента 
США Хэмфрш, который соверша
ет поездку по странам Западной 
Европы.

Делегация международной ко
миссии по расследованию фактов, 
относящихся к войне во Вьетнаме, 
членом которой был Жорж Фи
шер, вернулась недавно из поезд
ки в ДРВ.

«Наше пребывание в этой стра
не, — говорится в письме Фищера 
Хэмфри, переданном посольству 
США во Франции, — убедило нас 
в том, что американская авиация

Партизанский налет
НЬЮ-ЙОРК, 7 апреля. 

(ТАСС). Южновьетнамские 
патриоты вчера ночью нанесли 
мощный удар по американским 
и марионеточным войскам 
близ города Куангчи. В резуль
тате смелого налета партизан, 
как передает корреспондент 
агентства АД из Сайгона, нане
сен серьезный ущерб амери
канским зенитным батареям, 
штабам двух полков марионе
точных войск; была уничтожена 
военная техника н серьезно 
поврежден военный аэродром. 
Американские войска понесли 
значительные потери и в жи
вой силе. Южновьетнамские 
патриоты освободили из тюрем
ных застенков более 2Q0 за
ключенных.

З А Я В Л Е Н И Е  У  Т А Н А
ЖЕНЕВА, 6 апреля (ТАСС). 

«Непрекращающееся усиление во
енных действий во Вьетнаме дела
ет все более реальной ойасную 
перспективу расширения веду
щейся сейчас там войны, которая

может выити за пределы вьетнам
ских границ», — заявил здесь ге
неральный секретарь ООН У Тан 
на завтраке, устроенном вчера ас
социацией журналистов при отде
лении ООН.

СПУТНИК НЕ ВЫШЕЛ НА ОРБИТУ
НЬЮ-ЙОРК, 6 ап-?е.чя. (ТАСС). 

Американский спутник «АТС-2», 
запущенный сегодня с мыса Кен
неди с помощью ракеты «Адже- 
на», не вышел на орбиту.

Агентство ЮПИ сообщает, что 
спутник, стоивший 9 миллионов 
долларов, должен был выйти на

круговую орбиту для испытания 
нового оборудования дальней свя
зи и метеорологических исследо
ваний. Неполадки в двигателях 
ракеты привели к тому, что спут
ник можно считать «полностью 
разрушенным», говорится в сооб
щении агентства.

Окончание конференции глав пяти африканских государств
КАИР, 7 апреля. (ТАСС). Вче

ра в Каире закончилась конфе
ренция глав пяти африканских 
государств. В конференции при
няли участие президент ОАР Га- 
маль Абдель Насер, президент 
Алжира Хуари Бумедьен, прези
дент Танзании Джулиус Ньерере, 
президент Мавритании Моктар 
Ульд Дадда и лцчный представи
тель президента Гвинеи Ахмеда 
Секу Туре — председатель На

ционального собрания Леон Ма
ка.

В заключительном коммюни
ке, опубликованном по оконча
нии конференции, , указывается, 
что ее участники обсудили вопрос 
о сотрудничестве африканских го
сударств, южнородезийский воп
рос, вопрос о поддержке освобо
дительной борьбы народа Южной 
Аравии, вьетнамскую проблему и 
обменялись мнениями по поводу

некоторых общих аспектов ны
нешней международной обстанов
ки. В коммюнике подчеркивается, 
что «встреча президентов брат
ских стран проходила в атмосфе
ре ПО.ПНОЙ уверенности в неизбеж
ной победе народов Африки, пре
исполненных решимости добиться 
осуществления своих священных 
задач — освободить континент 
от всех остатков колониализма, 
расизма и иностранной эксплуа
тации».

У Тан сказал далее, что он при
нял приглашение принять участие 
в созываемой в конце мая в Жене
ве международной конференции 
представителей общественности 
«Мир на земле». На повестцу дня 
этой конференции предполагается 
вынести вопросы об урегулирова
нии вьетнамского конфликта н 
мирном сосуществовании.

Ж. П о м п и д у -  
премьер-министр Франции
ПАРИЖ, 7 апреля. (ТАСС). 

Жорж Помпиду вновь назначен 
премьер-министром Франции.

С ф о р м и р о в а н
правительственны й

с о в е т
ПАРИЖ, 6 апреля. (ТАСС). В 

Джибути сегодня сформирован 
правительственный совет Фран
цузского Сомали, председателем 
которого является французский 
губернатор Луи Саже.

В совет вощли 8 местных жите
лей — выходцев из народности 
афар. Заместителем председате
ля совета и одновременно минист
ром общественных работ и по де
лам порта Джибути стал Али Ареф 
Бурхан, лидер партии демократи
ческое объединение афаров. Ми
нистром внутренних дел назначен 
Ахмед Дини, лидер партии демо
кратический союз афаров. Оба эти 
деятели на референдуме 19 марта 
выступали за сохранение прежне
го статута Французского Сомали 
и сохранение тесных связей с 
Францией.

ПРИЧИНЫ КАТАСТРОФЫ НЕ УСТАНОВЛЕНЫ
НЬЮ-ЙОРК, 6 апреля. (ТАСС). 

Специальная комиссия, занимав
шаяся расследованием прпчиц по
жара на космическом корабле 
«Аполлон», в результате которого 
27 января погибли три американ
ских космонавта, закончила рабо
ту.

По сообщениям агентств, комне 
сия так и не смогла установить 
истинную причину пожара. В ее 
докладе приводятся лишь возмож
ные причины и содержатся реко
мендации в целях предотвраще
ния подобных катастроф в буду
щем.

ВЕНГЕРСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. Электротехнический 
завод «Ганц» в Будапеште выпускает турбогенераторы и электромо- 

' торы известной марки «Гандвилл», пользующейся большим спросом 
во многих странах мира. Завод поставляет свою продукцию в социа
листические страны, в частности, в Советский Союз, Польскую На
родную Республику и ГДР. Очень часто яа завод поступают заказы 
из Индии и Турции.

НА СНИМКЕ: сборка статора турбогенератора для Германской 
Демократической Республики.

{Фото МТИ—АПЩ,

СОЦИАЛИЗМ-ПУТЕВОДНАЯ ЗВ Е ЗД А

Эпидемия черной оспы в Индии
ДЕЛИ, 6 апреля. (ТАСС). Свы

ше 1.100 человек погибло в шта
те Раджастхан в результате недав
ней вспышки эпидемии черной ос

пы, сообщает газета «Индиан экс
пресс». Только с начала этого го
да оспа унесла в штате 200 челове
ческих жизней, в том числе ПО в 
главном городе штата Джайпуре.

БРАЗЗАВИЛЬ. Научный соци
ализм — путеводная звезда наро
да Конго (Браззавиль). Выбор в 
пользу научного социализма сде
лан конголезским народом оконча
тельно и бесповоротно, подчерки
вается в хартии и уставе, приня
тых вторым съездом конголезской 
конфедерации профсоюзов (ККП), 
проходившим в Браззавиле. ККП 
призывает правительство провести 
аграрную реформу .— передать 
землю тем, кто ее обрабатывает, 
осуществить национализацию пред
приятий, банков, поставить под 
контроль государства всю собст

венность, приобретенную незако№ 
ным путем, разработать план эко
номического развития и осущест-- 
вить индустрпализацшо.

Чтобы еще репрггельней вести 
конголезскую революцию по пути 
векапиталистического развития, 
говорится в хартии, ККП будет бо
роться за подлинное участие рабо-  ̂
чих и крестьян в зшравлении го
сударством н национальной эконо^-
МИКОЙ.

Устав ККП провозглашает де  ̂
визом конфедерации единство^ 
борьбу и социализм.

В М И Д  С С С Р
Находящийся в Советском Сою

зе постоянный представитель 
бельгийской авиакомпании «Сабе- 
на» Туайе Люсьен занимался не
дозволенной для иностранного 
представителя деятельностью и 
проводил враждебную работу, не 
совместимую с нормами поведе

ния иностранных граждан в Совет-; 
ском Союзе.

6 апреля МИД СССР, объявил 
бельгийскому посольству в Моск
ве о нежелательности дальнейше
го пребьгаания Туайе Люсьена на 
территории Советского- Союза.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 8 апреля 1967 года;

'""■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ваяаввавввааввввввввввввввввввввв<вввввввввивв11явававвяввввававвяввавввввявааввввввявааввввввввввввваввввввввввявввявввввввявввя
Топшчн уже успели по досто

инству оценить и полюбить ра
боты оперной студии политех
нического института. Немало 
великолепных страниц русской 
оперной музыки воссоздал на 
сцене этот талантливый само
деятельный коллектив.

И вот новая работа студии; 
бессмертная опера Бородина 
«Князь Игорь».

В костюмерной, куда я во
шел перед началом спектакля, 
стоял сдержанный и взволно
ванный шум. Наносятся послед
ние штрихи грима, даются пос
ледние советы и наставления.

Леонид Федорович Аносов, 
создатель оперной студии и ее 
бессменньтй руководитель, сто-

вввввввввввввввввввввяввввввяавваввя

СТУДЕНТЫ НА ОПЕРНОЙ СЦЕНЕ
нт в окружении половцев;

— Больше естественности, 
жизни! Каждый жест должен 
быть оправдан, — дает он 
последние напутствия.

Обращаюсь к нему с прось
бой рассказать о новой работе 
коллектива.

— Мы не случайно обрати
лись к этой опере в канун юби
лея Советской власти. Не го
воря о сценической и музы
кальной выразительности гени
ального создания Бородина, 
«Князь Иго^ть» имеет еще од

но неоспоримое достоинство; 
опера красочно и взволнованно 
повествует об одной из ярких 
страниц борьбы русского на
рода против иноземных захват
чиков.

В работе над оперой большую 
помощь нам оказал симфо
нический оркестр Томской фи
лармонии и его главный дири
жер Игорь Ковалев.

В разговор вступает старо
ста хора Мария Ивановна Ива
нова;

— Вы представить себе не
вявввявввввяввввввввввввявввявяяв

можете, как мы волнуемся! 
Ведь это наше первое выступ
ление с симфоническим оркест
ром.

Над оперой работали больше 
года. Перепробовали на глав
ные роли много солистов, пока 
не остановились на таком со
ставе; князь Игорь — Вален
тин Образцов, ассистент ка
федры технологии металлов; 
Кончак—студент Юрий Иван
ченко, Владимир — студент 
Владимир Окулов; Кончаковна

. — преподаватель Майя Тукта- 
ева.

Да... Много сил мы отдали 
этой постановке, но сейчас все 
волнения позади. Сейчас мы 
счастливы!..

И эта взволнованность, твор
ческая одухотворенность, гор
дость за свой труд чувствова
лись в каждой сцене. Полтора 
часа внимание зала было при
ковано к персонажам героиче
ского сказания.

— Это было здорово,—вос
торженно сказал кто-то из

■ ■■■■■■ ■■■■■шаяшаааашжааашта■■aaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaiaaaaaaaaaaaaiaaaaa:

студентов.
— Мы забыли, — говорит 

ассистентка кафедры графики 
В. Сафонова, — что перед на
ми самодеятельные артисты. 

Все было, как в настоягг.ей оне
ре; и оркестр, и солисты, и ба
лет, и хор. Особенно запомни
лись Кончак и Кончаковна, из 
балетных сцен — половецк;-гй 
танец.

После спектакля я подошел 
к главному дирижеру оркестра 
Томской филармонии И. Ф. Ко
валеву.

■■■■■■■Е1вшявввшрявввнЕаввщвшяаяввя1
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7 0  раз — с аншлагом

38 лошадиных сил на лыжах 
князь ИГОРЬ-ПОЛЙТЕХНИК 

Е С Т Ь  У П Р А В А !

ПЕСНИ О СИБИРИ I
На днях к механизаторам =  

машинно-тракторной ремонт- =  
ной мастерской колхоза S  
ЧРассвет» пришли шести- =  
классники Гусевской школы. S  
Пришли они с интересной S  
литературно - музыкальной =  
композицией «Сибирь — =  
России славный край». Мно- =  
го песен звучало в тот день S  
под сводами мастерских. Це- =  
лый раздел композиции ре- =  
бята посвятили Сибири но- =  
вой, ее несметным богатст- =  
вам, славным делам наших =  
современников. =

Вскоре учащиеся высту- S  
пили перед коллективом ра- =  
бочих и служащих машинно- =  
мелиоративной станции. И =  
здесь они встретили самый =  
радушный прием. =

В. ЖЕЛНИН. Щ
с. Гусево, Шегарский р-н. =

Н О В Ы Е  К Н И Г И
СПРАВОЧНИК СЕКРЕТАРЯ 
п а р т и й н о й  ОРГАНИЗА

ЦИИ
Издательство политической 

литературы выпустило в свет 
«Справочник секретаря первич
ной партийной организации». 
Консультации, ответы на во
просы, включенные в книгу, 
написаны на основе партийных 
документов и частично мате
риалов, напечатанных журна
лом «Партийная жизнь».

(ТАСС).

УКАЗ В ДЕЙСТВИИ

ч с д  I

V

у

А. СОЛОВЬЕВ

Ж Е Л А Н И Я  i
Желания на части рвут 

меня:
и то хочу, и это

— и скорее!

НЕГО солидный стаж «отси
док». Трижды судился за ху- 
лиганство, дважды за воров- 

=  ство, отбывал наказание за убий- 
=  ство. Однако даже у самых мате- 
S  рых преступников однажды исте- 
=  кает срок заключения, и они выхо- 
=  дят на свободу. Закон есть за- 
S  кон...
S  Вышел на свободу и он, Иван 
=  Кинев. - На какое-то мгновение 
g  пришла радость от необычного 
=  ощущения свободы. Холодный воз- 
=  дух толкнулся в легкие, приятно 
S  освежая, дурманя. Но уже входя 
щ в знакомый двор, Иван почувство- 
=  вал в себе прежнего Кинева. Ему 
S  стало даже приятно оттого, что за 
g  спиной прокатился испуганный 
=  шепоток соседей; «Вернулся...»
=  Да, он вернулся... Вернулся, и 
S  все будет по-прежнему. Назло пра- 
~  восудию и людям, с которыми 

предстоит жить...
В гот же вечер Кинев напился. 

Напивался он и в последующие 
дни. Затем устроил скандал.

«Что это, управы на него не
ту?» — запричитали соседки. Но 
ни одна из них не решилась обра
титься в райотдел милиции.

Управа, конечно, была. Найти 
ее можно было сразу, если бы в

=  поменьше было боязни, да получ 
=  ше бы они знали советские зако- 
=  ны...
S  Вспомните постановление ЦК 
§  КПСС и Совета Министров СССР 
=  от 23 июля 1966 года. В нем. в 
=  частности, говорилось и об уста- 
S  новлеяии административного нал- 
S  вора органами милиции з а . опре

деленными лицами, освободившилицами
........................... и ш ш с г и . и щеооходимых случаях исполкома ’ ” ” I
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Подайте мне такого
g g скакуна, ^  сс- шитьи иыли Cpciay, если оы в

чтоб обогнать медлительное S  отношении окружающих к Киневу 
„ . время!
Чтоб отлетели клочья

суеты
и стал мой путь не 
призрачен — прозрачен, 
чтобы в одно мгновенье — 

до черты,
чтобы в одно мгновенье — 

до удачи!
Подайте скакуна!
Недолгий труд 
его за повод вывести к 
_  ̂ порогу...
Подайте скакуна!..
Не подают.
Советуют пешком идти в 

дорогу.

МОЙ д о м
Все! На пьедестал или на 

плаху!
Середина — это ерунда...
Я надену красную рубаху 
и поеду строить города.
Нарисую дсм

и сам построю, 
мастерством обязанный

любви.
Половички тонкие настрою, 
чтобы пели, словно соловьи.
Посажу у дома я цветочки, 
речку проведу...

Краса и тишь!
И, конечно, кто-нибудь

захочет
жить в моем заветном, 

кроме птиц.
Но оставлю надпись на 

воротах
Я для всех входящих 

в этот дом:
«Если вы хоть только раз 

соврете,
дом сгорит и вы сгорите Щ с. П рео б р аж ен ско го .

В нем». — (Ф отохрон и ка ТАСС).

.аоопаооооооооопоаппоооаоаооооппаооаппоппооааоапооооаоорапаоопоопоопооап)

И. ЧЕРНЯЕВ

мися из мест заключения.
Иван Кинев был взят под адми

нистративный надзор. Правда, не
сколько позже, чем следовало. 
С!ейчас ему запрещено отлучать
ся из дому с 8 часов вечера до 7 
часов утра. Заказан ему вход и 
на центральный рынок. Дважды в 
месяц Кинев приходит в район
ный отдел милиции на регистра
цию. Администрация предприятия, 
где работает Кинев, представляет 
работникам милиции сведения о 
поведении их поднадзорного. Ра
ботники милиции в свою очередь 
имеют право, посетить его в любое 
время суток.

При первом же нарушении пра
вил административного надзора 
народный судья может единолич
но оштрафов^ать Кинева на сумму 
до 50 рублей. За злостное же на
рушение этих правил ему гро
зит новая судимость по ста
тье 198-2 Уголовного Кодек
са РСФСР. Эта статья предусмат
ривает лишение свободы на срок 
от 6 месяцев до двух лет или ис
правительные работы от 6 меся
цев до года.

В этом уже* убедились некото
рые поднадзорные. В Асине под 
административный надзор был 
взят- Виктор Мишечкин. Ему бы
ло запрещено отлучаться из дому 
с 10 часов вечера до 6 часов ут
ра, посещать колхозный рынок, 
выезжать из Асина. Но Мишеч
кин не принял этого всерьез: од
нажды после 10 часов вечера он 
появился на улицах города. За 
это нарсудья оштрафовала его на 
40 рублей. Видя, что Мишечкин 
не проявляет желания к Исправ

лению, работники милиции усили
ли надзор за ним, и через некото
рое время он снова был аресто
ван.

В Кривошеинском районе под 
административный надзор взят 
рецидивист Юрий Мартынов. Он 
позволил себе дважды не явиться 
в милицию на регистрацию. За 
это подвергнут штрафу. Видимо, 
убедился, что скидки и каких-ли
бо поблажек нр будет.

Конечно, административный 
надзор не может длиться вечно. 
По закону он установлен на пол
года. Но если вернувшийся из за
ключения не исправляется, при
стальное внимание к нему нельзя 
ослабить; ^срок надзора продляет
ся каждый раз еще на шесть ме
сяцев.- И так до погашения срока 
судимости за последнее преступле
ние.

Как видите, управа на И. Ки
нева нашлась. Не хочешь подчи
няться правилам нашего социали
стического общежития, получай и 
на свободе «принудиловку».

Следует оговориться, что над
зор устанавливается только за со
вершеннолетними, совершившими 
тяжкие преступления (крупную 
кражу государственных средств, 
разбой, умышленное убийство, 
злостное хулиганство и т д ) Он 
предусматривает самые различ
ные ограничения, в зависимости от 
того, где поднадзорный может сор' 
ватт.ся. Так, ему могут быть за
прещены пребывание в парках, на 
стадионах, на рынках и в других 
людных местах города, а также 
выезд в район или за пределы 
области. В необходимых случаях

обязательная регистрация увели
чивается до четырех раз в месяц.

Такой надзор предупреждает 
преступления со стороны людей, 
освободившихся из заключения.

Стало обычным, что люди, ког
да-то соверпигвшие преступление, 
после наказания и освобождения 
навсегда порывают с преступным 
миром. Нередки случаи, когда за
ключенные сообщают администра
ции исправительных колоний о 
совершенных ими ранее преступ
лениях, о которых ничего не из
вестно следственным органам. Во 
многих случаях они добровольно 
вносят деньги, чтобы досрочно 
восполнить причиненный ими 
вред. «На свободу — с чистой со
вестью», — неписаный лозунг, 
широко^ распространенный среди 
большей части осужденных.

Однако еще нередко встреча
ются и такие, как И. Кинев. 
Именно для них и предусмотрен 
административный надзор.

Еще полтора-два года назад та
кие люди представляли для окру
жающих действительную опас
ность и после CB ogro освобожде
ния. Тейерь есть возможность 
нейтрализовать их, обезвредить, 
если долгий срок в местах заклю
чения не помог им стать на пра
вильный путь. Вместе с зако
ном об усилении борьбы с хули
ганством — это серьезнейшее 
орудие борьбы с преступностью. 
О нем должны знать все.

В. СЕЛЕЗНЕВ, 
заместитель начальника уп
равления охраны обществен
ного порядка Томского обл
исполкома.

^  Ч >* v'4' ~v:■Ч' / ч ‘

н о в ь  ВАСЮГАНЬЯ.
Фотоэтюд в. Ефименко.

Ш К О Л А  С И Б И Р С К И Х  
К У Л И Н А Р О В

К онсервы  из ры бы  с и б и р с ки х  
водоемов по л ьзую тся  больш ой 
п о п ул я р н о сть ю . А знаете ли вы , 
ко гда  и к а к  в о зн и кл о  здесь ко н - 
сервировани ,<9 рыбы?

Первая в С ибиои ш кол а  по пр и 
го то вл е н ию  р ы б н ы х  п р о д укто в  

была ор ган и зо ван а  кре сть ян и но м  
В. Земцовы м из селения Самаров- 
с ко го  Т ю м енской  области 70 лет 
назад. За в ы п у с к  кон сер вов  вы со
ко го  качества  Р осси йское  общ ест
во ры боводства и ры боловства в 
1899 год у вручи л о  ш кол е  б ронзо
вую  м едагь .

В Т ю м е нско й  области по  срав
н ен и ю  с 1913 годом в ы п у с к  ры б
н ы х  кон сер вов  увел ичил ся в 82 
раза!

(ТАСС),

— Нам было легко и при
ятно выступать с этим талант
ливым коллективом. Наличие 
одаренных вокалистов, хоро
ший балет, огромное желание 
5'частииков {таботать — все это 
позволило создать яркий, вол
нующий спектакль.

Дружные аплодисменты, ко
торыми награждались полюбив
шиеся зрителям артисты, и 
овация по окончании спектакля 
— это лучшая оценка совмест
ной работы самодеятельного 
оперного коллектива и извест
ного в Сибири симфоническо
го оркестра.

Новых успехов вам, энтузиа
сты оперного искусства!

Б. СТАРШИНИН.

СПОРТИВНЫЕ
НОВОСТИ

ШАХМАТЫ. Гроссмейстер 
Виктор Корчной завоевал тре
тью путевку на осенний межзо
нальный турнир на первенство 
мира по шахматам в Тунисе. В 
четверг он сыграл вничью с 
Марком Таймановым на тал
линском матч-турнире трех 
гроссмейстеров, два из которых 
поедут на межзональный тур
нир. У Корчного 2 очка из 3-х, 
у Тайманова — 1.5, у Гипс ли
са — 0,5 из 2-х. (Ранее это 
право завоевали Леонид 
Штейн и Ефим Геллер).

БОКС. Встреча сборных ко
манд СССР и австралийского 
штата Новый Уэльс в Сиднее 
закончилась победой советских 
боксеров — 10:0. Следую
щий соперник боксеров С<2СР 
— сборная Австралии.

ПЛАВАНИЕ. В Ленинграде 
продолжаются соревнования 

шловцов из десяти стран на 
приз газеты «Комсомольская 
правда». Вот победители пред
последнего дня состязаний: 200 
метров баттерфляем —Ада Кок 
(Голландия) — 2 мин. 27 сек.; 
200 метров брассом среди жен
щин — Галина Прозуменщико- 
ва (СССР) —2. 42,8; 200 мет
ров брассом у мужчин — Ге
оргий Прокопенко (СССР) — 
2.29,9; эстафеты 4 х  ЮО метров 
вольным стилем — сборные 
Франции: женщины — 4 мин. 
17,5 сек., мужчины •—3. 45,2.

(ТАСС).

Х Р О Н И К А
Президиум Верховного Сове

та РСФСР преобразова.л рес
публиканское Министерство лес
ного хозяйства РСФСР в союз
но-республиканское Министер
ство лесного хозяйства РСФСР.

Театр: ПЛАНЫ, ЗАШСЛЫ, НАДЕЖДЫ

S
в  ко и стр ун то р сн о м  бю ро гл авного  

к о н с т р у кто р а  Н иколая И льича Камо
ва созданы  новы е аэросани  «КА-Зб» 
— «В етерок».

Эти 2-м естны е аэросани  предназна
чены  для и нд и ви дуа л ьного  пользова
ния ж ител ей  Севера, С ибири, Даль
него  В остока  и ц е л и н н ы х  районов 
К азахста н а .

На «В етерке» установлен  м о то ц и к
л етны й  м отор «МТ-8» м ощ ностью  38 
л ош а д ин ы х  сил, сн аб ж ен ны й  элек
тростартеро м .

А эро сани  развиваю т ско р о сть  70 
кил о м е тр о в  в час. М а кси м а л ьная  

дальность  —350 кил ом етров . К орп ус  и 
изготовл ены  из стеклопласта . 

К абина имеет д войны е стекл а , что 
пред охраняет их от зам ерзания . В 
этом го д у  будет создана первая пар
ти я  т а к и х  саней.

сн и м ке : аэросани  «Ветерок» — 
«КА-Зб».

Н а д н я х  в  Томском  
о б л астн о м  д р а м а ти ч е 
ском  т е а т р е  со сто я л о сь  
о тк р ы то е  п ар ти й н о е  соб
р а н и е , п о св я щ е н н о е  

п од го то вке  к  п р а зд н о в а 
нию  50-лети я  В еликого 
О ктября.

На со б р а н и и  б ы л о  от
м ечен о , что  ф и н а н с о 
вы й  п л ан  п ер во го  к в а р 
т а л а  н ы н еш н его  го 
д а  п ер ев ы п о л н ен  н а  
12.600 р уб лей . 70 р а з  за  
это  в р е м я  в  зр и те л ьн о м  
з а л е  н е  бы ло  ни одного 
свобод н ого  м еста . Е сть 
в се  о с н о в ан и я  н а д е я т ь 
ся , что  год о во й  п л ан  бу-

БРАК

7  с
НЕРАВНЫЙ

Женился Гвоздь 
На Ржавчине-невесте,
Теперь...
Ржавеет с нею вместе. 

ЗАСЛУЖЕННАЯ КОЛОДА
Персональную пенсию

клянчит Колода:
— Во дворе

пролежала я 
сорок три года!

ЖЕРТВА ПОДХАЛИМАЖА 
Медведя

Заяц
Вылить пригласил.

Ш  К  1 5
Медведь пошел 
И...

Зайцем закусил.
КАЮЩИЙСЯ ВОЛК

Волк
Пред судом 
Завыл от муки:
— Не примут Овцы

на поруки—
Лису
В свидетели беру,
Что с них я...
Шкур' по семь сдеру!

ПЕНКОСНИМАТЕЛЬ
Благодарность —

принимает персонально. 
Строгий выговор...

коллегиально.

д ет  вы п о л н ен  досроч н о , 
к  25 д е к а б р я . П оследние 
с п е к т а к л и  в  Т ом ске в 
этом  с езо н е  с о с то я т 
с я  в  Д ень П обеды , 
9 м ая , а  зат в м  к о л л ек ти в  
в ы е з ж а е т  н а  м еся ч н ы е  
га стр о л и  в г. К урган .

В сер ед и н е  ию ня кол
л е к т и в  н а ч н е т  свои  г а 
стр о л и  по обл асти . 
П р ед п о л агается , что  во 
м н оги х  р а й о н а х  будут 
в ы с тр о е н ы  сп е ц и а л ь н ы е  
л етн и е  о тк р ы ты е  т е а т 
р а л ь н ы е  п лощ ад ки , в м е
щ аю щ и е по 2 — 3 т ы с я 
чи  ч ело в ек . Н а эти х  пло
щ а д к а х  т е а т р  будет и г

р а т ь  ге р о и ч еск у ю  к о м е
дию  В. С о л о вьева  «Де
н и с Д авы дов» .

Н овы й т е а т р а л ь н ы й  
с е з о н  п р е д п о л а г а е т с я  

о т к р ы т ь  в кон ц е с е н 
т я б р я  п ьесо й  со ветско го  
д р а м а т у р г а  А. Ш тейн а 
«О кеан». В дн и  п р а зд н о 
в а н и я  сл авн о го  п я т и д е 
ся т и л е т и я  В еликого  Ок
т я б р я  к о л л е к т и в  п о к а 
ж е т  то м и ч ам  и н сц ен и 
р о в к у  р о м а н а  Г. М арко
в а  «Отец и сы н», а в 
к о н ц е  го д а  со сто и т ся  
п р е м ь е р а  б ес см ер т н о й  

ко м ед и и  А. О стровского  
« Г оряч ее  серд це» .

Н ам ечен  р я д  м е р о 
п р и яти й , к о то р ы е  будут

п р о в е д е н ы  в  п о д ш еф 
н о м  К а р гасо к ск о м  р ай о 
не.

В д н и  п р а зд н о в а н и я  
в ел и к о го  ю би лея  в 
ф о й е  т е а т р а  б удет  от
к р ы т а  б о л ь ш а я  в ы с т а в к а  
«С овр ем ен н о сть  н а  сц е 
не Т ом ского т е а т р а » . Ве
д у щ и е а к т е р ы  т е а т р а  
в ы с т у п я т  н а  п р е д п р и я 
т и я х  и в  у ч р е ж д е н и я х  
го р о д а  с  д о к л ад а м и  и 
л ек ц и я м и  о п у тя х  р а з 
в и ти я  со в ет ск о го  те а т р а , 
со сто и т ся  т а к ж е  н е
ск о л ь к о  т в о р ч е с к и х  от
ч е т о в  и  зр и т е л ь с к и х  
к о н ф е р е н ц и й .

В. САЗОНОВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
9 апреля, в 4 часа дня, в 

обллекторш] (проспект имени 
Ленина, 75) состоится публич
ная лекция «О международном 
. положении». Лектор общества
«Знание» РСФСР тов. Демин 
А. И. (г. Москва). Производит
ся предварительная продажа 
бттяетов.

10 апреля, в 12 часов дня, в 
областном лектории состоятся 
консультация для лекторов- 
международников г. Томска. 
Консультант — А. И. Демин.

ПОГОДА П

8 апреля по Томской об
ласти ожидается переменная 
облачность, местами слабый 
снег, ветер юго-западный, 
5 —10 метров в секунду, тем
пература утром по северо-за
падным районам 5— 10 граду
сов мороза, по остальной тер
ритории — 13—18 градусов 
мороза, днем—1—6 градусов 
тепла.

По г. Томску—переменная 
облачность, слабый снег, ветер 
юго-западный, 5—10 метров в 
секунду, температура утром 
12—14 градусов мороза, днем 
— 1—3 градуса тепла.

Зам. редактора
Е. М. ШАТОХИН.

хоровая

9 апреля—драматический театр. 10 апреля—Дом офидеров

Навстречу 50-летию Советской власти
ОТКРЫ ТИЕ

М У З Ы К А Л Ь Н О Г О  Ф Е С Т И В А Л Я ,
посвященного дню рождения В. И. Ленина.

У ч аству ю т :
Государственная академическая республиканская русская

капелла.
Художественный руководитель — заслуженный деятель искусств 

РСФСР, народный артист ЧИАССР 
Александр Юрлов.

С И М Ф О Н И Ч Е С К И Й  О Р К Е С Т Р
Томской филармонии.

Художественный руководитель и главный дирижер 
Игорь Ковалев.

Заслуженная артистка РСФСР, лауреат Государственной премии, 
лауреат международных конкурсов, профессор 

• Татьяна Николаева (фортепьяно).
Заслуженный артист РСФСР, солист ГАБТа 

Алексей Масленников (тенор).
Солист Московского театра им. К. Станиславского и 

В. Немировича-Данченко.
Евгений Максименко (бас).

В программе:
Свиридов. Патетическая оратория.
Хачатурян. Ода памяти В. И. Ленина.

Й Холминов. Песня о В. И. Ленине.
g  Николаева. Второй концерт для фортепьяно с оркестром 
^ (первое исполнение),
te Рахманинов. Второй концерт для фортепьяно с 
В Чайковский. Арии из опер.
I  Билеты продаются во всех кассах филармонии,
Щ ценных на предприятиях.
Щ Начало концертов—в 8 часов вечера. Й

т о м с к и й
ДРАМАТИЧЕСКИМ ТЕАТР

8 апреля «Третья сестра» .
Н ач ало  с п е к т а к л я  — в  19 час . 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зял — « С п а р т а к , (две 
сери и ) — 9-30, 12-45, 16, 19-15. 
«Гроза» — 22-^5.
М алый зал — «С партак»  (две се 
рии) — 10-50, 14-05, 17-20.
20-35. «Гроза» — 9.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Слово о 
И горе С авченко» —  9-30, 11-45,
14, 16-15, 18-30, 20-45. «Встреча
на Б р и та н с ки х  островах», «Раз
дум ье перед стартом » , «А льм анах 
кин о путе ш е стви й »  -1 0 -3 0  12-45
15, 17-15, 19-30, 21-45.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «С партак»  (две 
серии) — 10-15, 13-35, 16-55. 20-15. 
С бо рн ик м ул ь ти п л и ка ц и о н н ы х  

ф ильм ов — 9-10.
Зеленый зал — «С партак»  (две

сер и и )
20-4.5,
С б о р н и к м у л ь ти п л и ка ц и о н н ы х  

ф ильм ов — 9-30.
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал — «О тчаяние» — 
9г20, 11-15, 13-10, 15-05, 18-55,
20-50. 22-35.
М алы й зал — «Р ы ц ар ь  без до
спехов» — 9-20, 11, 12-40, 14-20, 
16, 17-40, 19-20, 21, 22-35.

«ПИОНЕР»
«Барабаны  судьбы » — 9-15, 11. 
12-45, 14-30, 16-20. «Д яд ю ш ки н
сон» — 18-15, 20, 21-45.

«СИБИРЯК»
«Р ьщ арь без доспехов» — 9-30. 
С б о р н и к м ул ь ти п л и ка ц и о н н ы х  

ф ильм ов — 11-15, 12-40. «Стар
ш ая сестра» — 14-05, 16-05.
18-06, 20-05, 22-05.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«С тарш ая сестра» — 1 5 , ]у ,  jg .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«О бы кновенное чудо» _ 16
«Н аследство ка зн ачея  Стамбула» 
— 18. 20.

оркестром, 

через уполномо-

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 19 апреля 1967 г., в 15 час. 30 мин.,
в аудитории № 11 геологоразведочного корпуса института, на 
заседании межвузовского совета по присуждению ученых сте
пеней по геолого-минералогическим, горным и географическим 
наукам при ТПИ состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,-
представленных на соискание ученых степеней: кандидата

геолого-минералогических наук Воробьевым В. Н. на тему; 
«Трещиноватость и ее влияние на коллекторские свойства ниж-. 
непалеозойскнх отложений Канско-Тасеевской впадины»; 
кандидата технических наук—Грязновым Г. С. на тему «Неко
торые особенности бурения глубоких скважин в зоне вечной 
мерзлоты».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

г о л у б о й  ЭКРАН ТОМСКА
8 апреля, с 17.00. — ве

чер Центрального телевиде
ния.

Программу ведет диктор 
ЦСТ Анна Шилова.

т о м с к и й
г о с у д а р с т в е н н ы й  

у н и в е р с и т е т
им. в .  в .  Куйбышева 

объявляет, что 20 апреля, в 18 
час., в 17-й аудитории (3-й учеб
ный корпус ТГУ), на заседании 
объединенного межвузовского уче
ного совета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ 
на соискание ученых степеней 

кандидатов философских наук: 
А. И. Ореховским на тему: «Мо
ральная ответственность и ее фор
мирование в производственном 
коллективе» и Н. А. Костенко на 
тему: «Реакционная сущность
идеологии и деятельности проте
стантских сект в, Сибири».

С диссертациями можно ознако 
миться в научной библиотеке уни
верситета.

Жилищно-дачному домоуправ
лению срочно требуется сторож 
на дачу.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Томск-50, пере

улок Батенькова, 3 (во дворе).

г. Томск-50, типография № 
«Красное знамя».

К301024 Заказ X® 1870.
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